

El candidato del PRI se estanca en las presidenciales mexicanas

Meade no ha logrado despojarse de la pesada carga de impopularidad de su partido mientras sus rivales Anaya y López Obrador avanzan

JAVIER LAFUENTE, México
El candidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, no logra despojarse de la pesada carga de impopularidad que el partido que gobierna México arrastra por el descontrol de la corrupción y el aumento de la violencia. El arranque del año ha constatado, además, que el aspirante no consigue cerrar las cicatrices internas que dejó su designación y que sus mensajes no terminan de calar.

En las últimas encuestas, el exsecretario de Economía queda relegado a un tercer lugar, por detrás de Ricardo Anaya (Por México al Frente) y Andrés Manuel López Obrador (Morena), el líder en

todos los sondeos para las presidenciales del próximo 1 de julio.

En una encuesta publicada el lunes en *El Universal* Meade ocupa el tercer lugar (16%), 10 puntos por debajo de Anaya (26%) y muy

distanciado de López Obrador (32%). El estancamiento de Meade se explica en buena medida por su necesidad de navegar entre dos aguas. Por un lado, el primer aspirante del PRI a la presidencia del México que no milita en el partido ha tratado de ganarse el apoyo del sector más duro de la formación tricolor, que nunca vio con buenos ojos que un simpatizante pudiese optar a suceder a Enrique Peña Nieto. PÁGINAS 6 Y 7

OPINIÓN **El desplome** Jorge Zepeda Patterson PÁGINA 6

'Priennials', los jóvenes de la formación política más vieja de México PÁGINA 7

La holandesa Shell arrasa en la subasta de petróleo en México

El Gobierno entrega 19 contratos de extracción en aguas profundas

SONIA CORONA, México
La petrolera holandesa Shell se ha hecho con 9 de los 19 contratos para extraer hidrocarburos en aguas profundas del golfo de México subastados ayer. La firma explotará cinco yacimientos en consorcio y cuatro de forma individual en la región del Cinturón Plegado Perdido, en la frontera marítima con Estados Unidos, y en la Cuenca Salina, frente a las costas del Estado de Tabasco. La estatal Pemex obtuvo cuatro contratos, dos en asociación con Chevron y Shell. PÁGINA 37

El partido de Fujimori pierde la mayoría en el Congreso

JACQUELINE FOWKS, Lima
Kenji Fujimori, el hijo menor del expresidente peruano Alberto Fujimori, anunció ayer que él y nueve congresistas dejan la bancada del partido Fuerza Popular tras ser expulsado del grupo parlamentario por su hermana, Keiko Fujimori, al no respaldar la destitución de Pedro Pablo Kuczynski en diciembre. La formación opositora, que tenía 73 de 130 escaños en el Congreso, pierde así la mayoría parlamentaria. PÁGINA 5

ADEMÁS

“El nacionalismo es la guerra”, advierte la Comisión Europea

Jean-Claude Juncker, presidente de la Comisión Europea, aboga por una Europa sin nacionalismos en el foro de EL PAÍS. P21 Y 23



Volpi gana el Alfaguara con ‘Una novela criminal’ P27 Y 28

El negocio en Brasil impulsa al Santander P36

Puigdemont: “Esto terminó. Me han sacrificado” P 16 Y 17



EL JOVEN KENNEDY, A TRUMP: “LOS MATONES NUNCA IGUALARÁN A UN PUEBLO UNIDO”. Los demócratas confiaron la réplica al discurso del estado de la Unión al congresista Joe Kennedy III, sobrinierno de John F. Kennedy. El político acusó a Donald Trump de promover “la fractura” social de Estados Unidos y defendió la inmigración. En la imagen, el martes en Massachusetts. / BRIAN SNYDER (REUTERS) PÁGINA 4

Stephen King publica una novela sobre una plaga que duerme a la población femenina

Cuando las mujeres no despertaron

JACINTO ANTÓN, Nueva York
El rey del terror, Stephen King, acaba de publicar junto a su hijo Owen *Bellas durmientes*, una perturbadora novela con ecos feministas que describe una distopía en la que todas las mujeres del mundo sufren una enfermedad —la gripe de Aurora— que las hace quedarse dormidas y no volver a despertar. El autor

de clásicos contemporáneos como *It* o *El resplandor* comenta los elementos que vertebran su narrativa, el proceso de escribir a cuatro manos junto a su hijo, el éxito editorial y las lecturas feministas que una obra que surge de esa premisa puede tener hoy. “Si creer en la igualdad es ser feminista, lo soy”, afirma el escritor. PÁGINA 30



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com